
PROCES-VERBAL : BUREAU DIRECTEUR ELARGI 

04 décembre 2023 à la maison des sports 

 

 

 

 

Présents : Michel HOUDBINE - Didier ROUSSEAU - Dany SICARD/ROSAENZ – Pierre 

SIONNEAU - Denis HENONIN - Thierry DURAND - Claire FERRERO - Lucie CHENE - Marc 

JACQUEMIN  

Absents :  - Jéromine PORTIER - Eddie SAULNIER 

Assistent : Belaid FIKRI –Maxime DABOUIS – Isabelle COGNET THUIA 
 

 
 
Ordre du jour :  
 

• Approbation du PV du BDE du 06 novembre 2023  
• Informations diverses  
• Bilan des réunions de secteur  
• Bilan des Inter-comités du 25/11/2024  
• Statuts et Règlements (élections)  
• AG de Janvier  
• Dérogations  
• Question diverse :   

o Financement S.S.S Segré  
 
 
 
 
► PV du BDE du 6 nov 2023 : Adopté  
 
 
►INFORMATIONS DIVERSES :   

 

Point licences : 

Toujours 350 à 400 licences en +     

4906 avec les évènementielles et 4630 licences compétitives. 

Au-dessus de la fin de saison dernière sur toutes les catégories (date à date).  

Par rapport fin de saison, légère baisse en 17/25 pour les filles et en 12/16 pour les garçons. 

 

Record historique enregistré sur la ligue des Pays de la Loire :  30 228 licences. 

 

Journée Bénévolat :  

Michel Houdbine participera à la Journée sur le bénévolat organisée par le C.R.O.S. le mardi 

05 décembre 2023. 

 

BD de ligue :  

Décision de mettre en place un groupe de travail sur les incivilités avec les représentants de 

la COC, CTA, discipline, développement…. Première réunion le 20 décembre 2023. Courrier 

envoyé à tous les clubs de la ligue. Il faut que les arbitres remontent tous les problèmes 

survenus sur les terrains. Pierre Sionneau et Didier Rousseau participeront à cette réunion. 



►BILAN DES INTER-COMITES :   

Filles : Résultats décevants. Logique par rapport à ce que l’on présente. Manque énorme chez les 

joueuses au niveau défensif. Même constat avec les 2011.Beaucoup de joueuses débutantes. Elles 

sont pourtant pour la plupart, encadrées par des salariés de clubs. 

Masc. : Manque d’autonomie des joueurs. Aucune réaction face aux situations compliquées. 

Offensivement c’est aussi compliqué. 5 joueurs en stage Ligue et 2 qui seront dirigés vers le pôle 

espoir. 

Projet d’une journée avec tous les salariés des clubs en Juin en même temps que le tournoi U17 

international à Angers. Une rencontre avec les 2 entraineurs sera proposée.  

 

► STATUTS REGLEMENTS :  

Le CA a validé les statuts.  
G. potard a bien reçu les documents. Le PV est en cours de rédaction.  
Adoption lors de l’A.G. intermédiaire de janvier. 
 

►BILAN REUNIONS DE SECTEUR :   

Noyant :  
Tous les clubs présents. Bon esprit. Bon Accueil de Noyant.  

Situation des clubs : plutôt satisfaits de leur situation. Problème de Créneau sur le Louroux (Val Erdre 

Auxence)  

Développement : tous les clubs interviennent dans les écoles mais retour relativement maigre. Il faut 

travailler dans la durée. 

Problème d’arbitrage. Tournoi pendant les vacances pour faire arbitrer les jeunes. Demande de faire 

arbitrer les jeunes dans les clubs voisins. 

Formation cadres : Problème des jeunes qui encadrent des équipes et qui ne souhaitent pas suivre 

des formations par manque de disponibilités. 

Pas de remarque des clubs sur les niveaux de jeu.  Pas d’objectif.  Priorité au fonctionnement du club. 

 

Vihiers :  
Un club absent : Aubance (problème pour trouver la salle) 

Pas d’élu d’Angers HBC uniquement la salariée. 

Statuts et règlements.   

Longue discussion sur les dérogations.  

Refus de licenciés pour cause de créneaux disponibles et par manque d’encadrement. 

Méconnaissance des ententes et conventions 

Problème d’incompétence des tuteurs d’arbitres. Situation de l’arbitrage des -19 ans. 

Incivilités : tolérance zéro 

Ecoles d’arbitrage : problème de secteurs 

 

  



Feneu :  
Absents : Baugé - Angers Sco – Ste Gemmes 

Bon Accueil 

Beaucoup d’échanges et discutions sur l’arbitrage. Formation en cours. Contact avec Maxime pour une 

formation 

Rassemblement scolaire sur le secteur 

Diffusion de l’hebdo : OK et relancer la Revue 7 majeur 

Elections : Bien définir les tâches et faire un rappel des missions concrètes 

Problème de salle pour le club de Feneu. 

Phase des U11F à partir de Janvier. Durée des rencontres. Licences événementielles 

Formation gardien de but pour les adultes ? 

Finales Coupes et AG  

Difficultés financières d’un club 

 

Chalonnes :  
Cholet absent 

Bon accueil 

Réunion appréciée. Bon fonctionnent du comité 

Difficultés de créer des équipes jeunes en filles. Mixité en U10 ? 

Problème sur l’arbitrage  

Handégmins  

Formation des dirigeants dans les clubs 

Licences bénévoles pour la table au niveau départemental (à l’étude. En attente du projet fédéral) 

Félicitations au comité pour les réponses rapides. 

 

Montreuil Juigné :  
Tous les clubs présents 

Beaucoup d’échanges intéressants 

Section sportive : informer les familles. Facturation. Listes envoyées aux clubs. Communiquer les 

postulants et retenus 

Hebdo intéressant. 

Arbitrage des -19 ans. Pourquoi pas âge à -30 ans ? Ou jeune en doublette avec un senior ? 

Problème des salles sans colle. Pas assez de ballons ? Aide du comité ? Voir avec les municipalités. 

Handégamins : Manifestation intéressante.  Flyers : très bien 

Ecole arbitrage : peut-on créer une école d’arbitrage sur deux clubs. CMCD ? 

Idée des réunions de secteurs très appréciée 

 

 

 

►AG DE 19 JANVIER :  

Ordre du jour AG :  

- Les statuts et règlements 

- Réponses aux questions des clubs (posées lors des réunions de secteur) 

- Souhaits à émettre 

 

 

 

 

 

 

 



►DEROGATIONS :  

Trélazé Réthoré Titouan Accord pour un surclassement en U19M 

Juvardeil Grandjean Matéo Ok (2 joueurs dérogés par FDME) 

Durtal Marvakova Yana-Maria OK pour jouer en U12M 

 

 

►QUESTIONS DIVERSES :  

Demande SSS Segré : Déplacement Neptune + aide chasubles et ballons (700 €). Accord du BDE 

pour l’aide sur le matériel, mais pas pour le déplacement. 

 

 

Fin de réunion : 21h00 

 

Prochain BDE :    Lundi 8 janvier 2024 

 

      

 Michel HOUDBINE   CHENE Lucie   Thierry DURAND 

 Président Comité   Secrétaire Générale  Secrétaire Adjoint 

  

 


